

COMMUNIQUE

A Dieu, Pape François !

La nouvelle du décès du Pape François nous a réveillés ce lundi 21 avril 2025, en l'Octave de la célébration de la Résurrection du Christ et au dixième anniversaire du retour à Dieu de Mgr Gaston Jean-Michel. Elle a suscité une grande émotion dans l'âme de tous les fidèles catholiques et dans le cœur de beaucoup d'hommes et de femmes de bonne volonté.

A la Martinique comme ailleurs, toute la communauté est touchée par ce décès. Nous savions notre pasteur âgé et affaibli par la maladie et de longues épreuves. Suite à son hospitalisation prolongée de ces dernières semaines, nous avons été extrêmement touchés par le fait qu'il ait tenu à venir sur la place Saint-Pierre, le Dimanche de Pâques, bénir la ville de Rome et le monde (Urbi et Orbi). Nous avons reçu l'annonce de son décès comme un ultime message de Foi, d'Espérance et d'Amour : « Ils sont finis les jours de la passion, je vous laisse dans l'Espérance et dans la vie pour traverser les ténèbres de ce monde avec le Christ Ressuscité ! ».

Nous gardons de notre Saint-Père l'image d'un homme rempli d'humilité et proche du peuple. Pendant les douze ans de son pontificat, fidèles à ses prédécesseurs dans la doctrine et la Tradition de l'Église, très ferme sur les questions morales comme l'éthique de la vie, il a su conserver un style personnel et libre qui a pu surprendre certains. Il a voulu montrer comment l'Église Catholique s'investit partout envers les plus démunis, les migrants, les personnes discriminées, les lieux de fractures, et se mobilise en faveur de l'écologie intégrale. Avec fermeté, sagesse et clairvoyance, il a su faire entendre la position de l'Église dans les conflits de notre monde.

Les Martiniquais ne peuvent oublier ce message qu'il a adressé le 30 octobre 2019, sur la Place Saint-Pierre, à destination d'un groupe d'élus et de militants politiques martiniquais venus en pèlerinage :
« Demandez la grâce d'être remplis de l'Esprit Saint pour faire jaillir l'espérance du salut au cœur des ténèbres illuminées par le Christ, pour vivre l'hospitalité, avoir une foi audacieuse qui brise les barrières et libère la joie du vivre ensemble ».

On peut souhaiter que ces paroles prophétiques et si adaptées à notre situation deviennent des orientations pastorales et sociétales inspirantes pour tous.

Mgr David Macaire, notre archevêque, a eu l'occasion de le rencontrer à plusieurs reprises. Il lui a rendu hommage dans les médias, et nous livre ce message :

L'héritage spirituel laissé par le pape François à l'Église se situe principalement dans le domaine pastoral. François a su adopter une approche personnelle et a rompu avec certaines pratiques vaticanes, mais il n'était pas un innovateur sur le plan doctrinal. Au contraire, il nous a invités à ne pas transiger sur les questions morales et notamment celles qui touchent à la vie.

